
habillement, jeux, surveillance, éducation, en un mot, protection effective et continue.

Le *Patronage* est encore une véritable *école professionnelle*. Sitôt admis dans l'œuvre, le jeune homme est placé en apprentissage dans un métier de son choix. Il contracte ainsi de bonne heure l'habitude du travail, en même temps qu'il prépare son avenir.

Le *Patronage* est en outre une véritable *école du soir* où l'apprenti complète son instruction, et un *cercle* toujours ouvert où il se divertit gratuitement et honnêtement au milieu de camarades connus et aimés.

Depuis neuf ans qu'il existe, le *Patronage* a recueilli, logé, blanchi, habillé, nourri et placé avantageusement en général 400 jeunes gens environ, dont les Frères ont surveillé et mené à bonne fin l'apprentissage. Actuellement plus de 70 garçons, venus de tous les quartiers de la ville, habitent le *Patronage* et sont en cours d'apprentissage dans les métiers les plus divers, comme on peut s'en rendre compte par le tableau suivant où ils sont répartis par profession.

Machinistes, 9 ; relieurs, 3 ; meublier, 1 ; tailleur, 8 ; cigariers, 3 ; gantier, 1 ; menuisiers, 7 ; tailleurs de cuir, 3 ; peintre, 1 ; commis, 7 ; chapeliers, 3 ; fourreur, 1 ; plombiers, 5 ; carrossiers, 2 ; bijoutier, 1 ; messagers, 5 ; confiseurs, 2 ; pressier, 1 ; imprimeurs, 4 ; sculpteurs, 2 ; sellier, 1.

On le voit, au *Patronage*, tout le monde travaille. Malgré ce travail de tous et de chacun, nous n'avons pas besoin de le dire, le *Patronage* n'est point en danger de devenir riche. Il a, en effet, comme tout le monde, le chauffage, l'éclairage, l'eau, les assurances, l'ameublement et les réparations d'une maison à payer. Avec 70 orphelins à nourrir et vêtir, hiver et été, dimanche et semaine, à un âge où l'on déchire si souvent et si bien ! et des salaires de \$1.00 à \$2.00 par semaine, on comprendra sans